

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



07.12.2022

### Einsatz von elektrischen Baumaschinen und Fahrzeugen durch das Baureferat

Die Stadtverwaltung prüft die Praktikabilität des Einsatzes von elektrischen Baumaschinen und Fahrzeugen durch das Baureferat anhand folgender Faktoren:

- Wirtschaftlichkeit (Anschaffungskosten, Betriebskosten etc.)
- Umweltbilanz (CO2 Fußabdruck, Emissionen, Energiebilanz, Kreislaufwirtschaft etc.)
- Praktikabilität im Baustelleneinsatz

Im Falle einer positiven Prüfung, erarbeitet die Stadtverwaltung ein Konzept zum Austausch der bisher im städtischen Einsatz befindlichen Baumaschinen und Fahrzeuge.

Ebenso ist der Einsatz von Fahrzeugen des Baureferats und beauftragter Firmen (wie Straßenreinigung und Winterdienst) hinsichtlich der o.g. Kriterien zu prüfen.

### Begründung:

Nicht erst seit der zuletzt stattgefundenen BAUMA gehören elektrische Baumaschinen zu den größten Trends der Bauindustrie. Durch ihren Einsatz wird weniger CO2 ausgestoßen und der Lärmpegel sinkt zum Wohle von Bauarbeitern und Anwohnern. Sollte die Praxistauglichkeit für einen großflächigen Einsatz in München gegeben sein, muss daher im Sinne der Klima- und Lärmemissionsschutzmaßnahmen der Landeshauptstadt umgehend mit der Beschaffung und Umstellung der Baugeräte begonnen werden.

Auch gibt es immer wieder Beschwerden, dass die Straßenreinigung und der Winterdienst durch veraltete Fahrzeuge durchgeführt werden.

**Hans Hammer**

Stadtrat